

Zusätzliche Heizkosten für den Betrieb von Heizlüftern

Grds. Vorgehensweise bei Antragstellung:

1. Auftrag ED

- Feststellung ob zusätzliche Heizquelle vorhanden, wenn ja: vom Vermieter gestellt? Wichtig, damit Sozialagentur nicht für die evtl. Ersatzbeschaffung verantwortlich ist
- Feststellung der Heizleistung

2. Strompreis feststellen

entweder liegt dieser vor (Jahresrechnung etc.) oder ist über den/die LB zu erfragen

3. Berechnung des Anspruches

Beispiel Heizdauer 1 Stunde pro Tag

- Heizperiode Oktober bis April = 213 Tage
- Durchschnittliche Ausgangsleistung Heizlüfter = 2000 Watt (2 KW)
- Durchschnittliche Heizdauer pro Tag = 1 Std.

Hinweis: die Stunde verteilt sich auf 30 Minuten morgens/vormittags und 30 Minuten abends. Bei einem Mehrpersonenhaushalt ist diese Nutzungsdauer nicht automatisch zu vervielfältigen. Vielmehr können bestimmte Badvorgänge innerhalb einer Familie auch parallel (gleichzeitig) verrichtet werden.

- Beispiel KW-Preis/Stunde: 0,24 €

$2 \text{ (Leistung Lüfter) KW} \times 213 \text{ Tage} = 426 \times 1 \text{ Std.} = 426 \times 0,24 \text{ €/KW/h} = 102,24 \text{ €} : 12 \text{ Monate} = \mathbf{8,52 \text{ €/mtl.}}$

Da die Stromabschläge auch kontinuierlich und in gleicher Höhe über den Verbrauchszeitraum verteilt an den Energieversorger zu entrichten sind, sollte die Verteilung auch auf 12 Monate und nicht nur auf die Monate der Heizperiode erfolgen.

Grundsätzlich ist eine tägliche Heizdauer anzuerkennen,

- von 1 Stunde pro Tag für ein Badezimmer(Grundlage: BSG Urteil vom 10.05.2011, Az. B 4 AS 100/10 R) und
- von 2,5 Stunden pro Tag für ein Schlafzimmer (Basis: Vergleich vor dem SG Duisburg im Verfahren S 32 AS 1335/13. Vergleich einsehbar bei 50731).
- Für andere Zimmer, besonders Kinderzimmer, muss die Heizdauer individuell festgelegt werden. Beispielsweise wurde im Verfahren S 5 AS 1664/13 für ein 10-jähriges Kind in Ganztagsbetreuung eine tägliche Heizdauer von 4 Stunden während und 6 Stunden außerhalb der Schulzeit zugestanden.

Bestandsfälle

Heizkosten für Badezimmer sollten mittlerweile generell bewilligt worden sein. Bisher abgelehnte Heizkosten für ein Schlafzimmer können aufgegriffen und bewilligt werden, wenn die erforderlichen Nachweise erbracht worden ist.